

La prensa comunista argentina frente a la política exterior peronista (1946- 1949)

El objetivo de esta ponencia es analizar el posicionamiento de la prensa comunista argentina respecto de la política exterior peronista en los primeros años de gobierno. La prensa política fue el medio principal por el cual un partido hacía saber sus ideas, planteaba sus diferentes interpretaciones de la realidad, establecían las verdades propias de todo grupo político, articulaba el plano teórico/ ideológico con la praxis política y discutía con sus adversarios político. La vocación internacionalista y la pertenencia al Movimiento Comunista Internacional hacen de los partidos comunistas un fenómeno político y sociológicamente único. El espacio comunista en general y el argentino en particular puede entenderse como el producto de una articulación de pertenencias tanto a nivel nacional, regional, así como internacional. Es por eso que consideramos que los asuntos internacionales, y en particular las relaciones exteriores de un determinado gobierno, merecía para estos una especial atención para los partidos comunistas, más aún en los primeros años de la guerra fría. Sostenemos la hipótesis de que la política exterior peronista, en un contexto de fuerte bipolarismo, será foco de atención privilegiado por parte de la prensa comunista argentina e instrumento de críticas y/o contradicciones dogmáticas.